

★ 行健中学校だより

郡山市立行健中学校

天行健なり

No.14 2010/7/20(水)

本日、第1学期終業式～校長式辞から～

1学期が終わります。各学級で手渡される通知表は、全員のものを読ませていただきました。「書かれている通り、それぞれが頑張ったんだな」と感じたり、「こんな素晴らしいこともあったのか」と感心したりしました。

入学式の時に、皆さん一人一人にも負けない素晴らしい力が備わっている。だから、自分らしさを失わないで、良いところを少しずつ増やして中学校生活を頑張ってくださいと話しました。この1学期を振り返ってどうだったでしょうか。自分の目標をしっかりと定め、頑張ってきた人もあるでしょうし、そうでなかった人もあるでしょう。1学期が終了する今、自分の生活をもう一度振り返って欲しいと思います。必要なら明確に修正すべきだろうと思います。

さて、明日から夏休み。大切な35日間の夏休みです。まず、この35日間に自分が努力する目標や内容を、具体的に、それを達成するための計画を定めて、明日から新たな前進を始めて欲しいと思います。今やるべきことに本気になって取り組む。本気になって取り組む度合いに比例して、必ず素晴らしい自分の能力が見つかることにもなるし、かけがえのない新しい能力を得ることにもなると思います。

次に、明日からの自分にすき・ゆるみ・たるみを作らぬこと

です。避けたい姿、避けたい場所、避けたい時間、避けたい人などは、諸君であれば誰でもよく考えれば必ず正しく判断できると思います。それをきちんと守り通すことが、すき・ゆるみ・たるみを作らぬということでもあります。いろいろな誘惑に近づかない、それに打ち勝つ力は大変重要な能力でもあります。自分の今の姿と自分がそうありたいと思う姿を比べて、より高いものを目指すためにそういった判断力をしっかりと身につけて欲しいと考えています。

私の好きな言葉に「高山に昇らざれば 天の高さを知らざるなり」というのがあります。「高い山に登ってみなければ、天がほんとうに高いことに気がつかない。いろいろなことを勉強し、経験を積み重ねていくと学問も人生も、とても幅広く奥が深いものとわかってくる」といった意味です。

この夏休みをどのように過ごすかによって、2学期以降に大きな違いが生じることは間違いありません。健康や安全に注意し、中味のある休みにしてください。8月25日には、さらに「たくましく、賢く、優しく」成長した諸君と充実した2学期をスタートさせることができることを期待します。2学期には全員が元気で「目には炎あり、顔には光ある」再開をしたいと思います。

県・東北・全国大会激励会／表彰伝達

(団体) 剣道女・ソフト・野球・バレー男・ハンド男女・英語
(個人) バドミントン男女・剣道女子、柔道男子・水泳・陸上



本日、見事県中大会を勝ち抜き、県・東北・全国大会に出場する団体、個人と、明日、福島市で開催される県英語スキットコンテストに出場を果たした英語部の皆さんを応援する激励会を開催しました。皆さんには、行健中の名を県下に、東北に、全国に轟かせてください。健闘を祈ります！

表彰伝達では県中大会等、多くの表彰者に改めて今年度の大活躍を実感しました。

健翔祭実行委員会開催

10月開催の文化祭「健翔祭」に向けての活動が、例年よりも早く始まっています。今週、第2回の実行委員会(委員長：石井君)が開催されました。健翔祭のテーマや今後の活動について活発な協議がなされました。生徒の自主性が存分に発揮されています。



アンドリュース先生離任

約1年間、英語指導助手として本校に勤務したアンドリュース先生が離任します。授業はもとよりバスケット部の指導にも熱心に取り組み、生徒からの絶大な信頼を得た素晴らしい先生でした。母国カナダに帰国後は、外交官を目指して大学院に進学するそうです。アンドリュース先生ありがとうございました。



学級、学年、本日の終業式で、夏休み中の事故・非行防止指導を重ねて行いました。家庭でのご指導もよろしくお願いいたします。

栄光の記録

【第55回福島県たなばた展】

- 特選 鈴木くん、水野くん
- 金賞 熊谷さん、須釜さん、根本さん、益成さん、鈴木さん
- 銀賞 橋本くん、和田山くん、渡辺さん、名木くん、伊藤さん、高橋さん、鞠子くん、鈴木さん

【福島県吹奏楽コンクール県南支部大会】

- 銀賞 吹奏楽部

【2学期1週予定】

8月25日(水) 式水6美金5：B案

- 2学期始業式(1校時)
- 激励会・賞状伝達(2校時)
- 美化作業(3校時)
- 学級活動(4校時)
- PTA生活委員会あいさつ運動(3学年～9/1)
 - ※ 12:10一斉下校 部活動なし
 - ※ 合唱部は17:00まで活動可
- 持参物：制服、ジャージ、かばん、筆記用具、通知表、夏休み計画表、あゆみ、各種宿題、雑巾、上履き等。
 - ※ 上履き…始業式は上履き忘れがとても多いので気をつけてください。

26日(木) 木1②③④⑤避

- 1・2年：成果テスト(国数英理社)
- 3年：実力テスト(国数英理社)
- 第2回避難訓練(防犯)6校時
- 1・2年教育相談(～9/3)
- 朝の交通指導(～31)

27日(金) 月12345：B案

- 市合唱祭
- PTA運営委員会 18:30会議室

28日(土) ○ 県合唱コンクール 福島

終業式発表『1学期の反省とこれからについて』生徒代表 小林さん



私は1学期部活動、勉強面において全て不完全燃焼でした。

まずは部活動。三年生になり中学校で最後の県中体連の大舞台上、私は準決勝まで3位の人と同タイムで決勝へ進みました。レース直前、気合を入れてアップをしていたことをすぐく覚えています。必ず東北大会へ進むという決意で迎えた決勝。スタートからゴールまでのことは全く覚えていません。ゴールして、自分の中では「4位に入れた！東北大会に行ける！」と思って、心の中で喜んでいました。すぐさま速報掲示板へ順位とタイムを見に行くと、そこには信じがたい結果が載っていました。私は、3、4、5位の人と同タイムだったのですが、写真判定で5位になってしまい、東北大会に出場することはできなかったのです。私は最初、その結果を信じることができず、何かの間違いなのだと思いますが、周りで東北出場を決めた友達喜んでるのを見て、「あーあ、自分は東北へ行けなかったのか。」と結果を理解することはできました。その時は涙は出てこなかったのですが、チームの控え場所に戻り、みんなの顔を見たら、私は声を上げて泣いてしまいました。なかなか泣きやまない私に、チームメイトは、「まだリレーがあるよ。気持ち切り替えてリレーで東北目指そうよ。」と励ましの言葉をくれました。その言葉で私はやっと立ち上がり、リレーメンバーで決勝に臨みました。

「絶対に東北へ行こう。」と4人で円陣を組んで、第1走者がスタート…自分にバトンが渡ってから4走者がゴールするまで必死に走って、無我夢中でした。結果は三位で東北大会に出場することができました。結果を知った時、メンバーで抱き合って嬉し涙を流しました。三年間陸上をやってきて、個人は悔しい思いをしたけれど、最終的に嬉し涙で終われる結果になっ

て本当に良かったです。

しかし、私は良い結果ばかりでなく、悔しい思いをしたことも忘れないで、ずっと頭の片隅に置いておきながら、また陸上を続けていきたいと思っています。

次に、勉強面は、実力テストについてです。今回私は、実力テストで過去最低点をとってしまいました。定期テストが終わり気が抜けてしまったのか、ほとんど勉強せずになんとかテストを受けてしまいました。これからあと約5ヶ月後には私立の受験を控えているのに自分の意識の低さに脱力してしまいました。意識を変えるためには、まずクラスみんなで授業への取り組みを変えていく必要があると思います。私語はつつしみ、真剣に授業に取り組むぞということは、一年からの基礎ですが、2、3年生に進級すると、授業の真剣な雰囲気にもすっかり慣れてしまい、私語が多くなってしまったり、忘れ物しても平気になったりしています。ずっと同じ事を続けていくことは難しいけれど、何事も基礎ができていなければ上手くいきません。本当の友達というのは、いつも一緒に騒いでくれる人ではなく、自分と相手の将来を考えて、互いに高め合える仲の人だと思います。私も実際に、あの子がこのくらいやるなら、もっとたくさんやらなくてはと思える友達がいてくれて、本当に助かっています。みなさんも、この機会に、最高の友達の在り方を考えてみてください。

そして、明日から始まる夏休み。3年生にとっては、夏休みが受験に勝つか負けるかの勝負だと思っています。「夏を制して受験も制しましょう」。1、2年生もまだまだ大丈夫と思っていると、あっという間に3年生の12月になってしまいます。その時に「あの時もっと勉強しておけばよかった。」と後悔しないように、今のうちにできることから始めてみてください。

全校生のみなさんが、夏休みを有意義に過ごすことができるように、各自それぞれ今しかない時間を大切に使う、自分のやるべきこととやりたいことの両立に努めてください。

1学期学校評価～保護者アンケートから～



重点目標に関する事項	A+B%
健康① 部活動の指導	86%
健康② 生活に関する指導	84%
健康③ 家庭や地域であいさつ	93%
自主① 学習に関する指導	86%
自主② 学習関係の説明・公開	78%
自主③ 家庭学習の習慣	63%
協力① 心を育てる指導	75%
協力② 生活関係の説明・公開	75%
協力③ 相談・訴えへの対応	79%
協力④ 楽しく通学	92%

1学期の学校評価にご協力いただきありがとうございました。あいさつや楽しく通学できることには高い評価をいただきました。一方、学習・生活関係の説明、家庭学習、心を育てる指導、相談・訴えへの対応については、A「はい」、B「どちらかと言えばはい」が8割を下回りました。最も評価の低かった家庭学習の習慣について最優先に、課題のある項目について2学期、改善策を講じたいと思います。

自由記述欄にも、励ましの言葉やご指導ご助言を多数いただきありがとうございました。貴重なご意見を生かし、生徒の一層の健全育成を実現したいと思います。

平成22年度 1学期 保護者学校評価 (A+Bの割合%)

